

Pourquoi le lait bout et le blé brûle

⦿ Sécheresse en Australie, baisse structurelle de la collecte de lait en Europe, voilà quelques raisons de la flambée de 20 % du lait à la production en 2007, qui devrait se poursuivre en 2008.

⦿ Mais c'est surtout l'augmentation de la demande des pays émergents (Chine, Inde) qui crée une forte pression. Dans le même temps, le nombre de producteurs régresse dans l'Union européenne. « La politique agricole commune [PAC] ne rend pas le produit très dynamique », explique Olivier Picot, président de l'Association de la trans-

formation laitière française (Atla). En France, le système des quotas laitiers rend « très compliqué un doublement de la capacité de production », ajoute-t-il.

⦿ En outre, s'il est plutôt facile d'abandonner l'activité laitière pour des productions moins pénibles, la réorientation des producteurs vers cette activité est plus lente.

⦿ Quant au blé dur, la situation est encore plus préoccupante, avec près de 200 % de hausse en un an. La première explication vient également de la hausse de la demande des pays émergents. C'est le marché canadien, principal exportateur, qui fixe le prix. Une succession

FLAMBÉE APRÈS CINQ ANS DE BAISSÉ



SOURCE : OFFICE DE L'ÉLEVAGE

Moins de producteurs de lait et une demande mondiale en forte hausse : il n'en faut pas plus pour que le lait monte. Avec une hausse de 58 € pour 1 000 litres au 4^e trimestre 2007, le lait agricole a grimpé de 20 %.

EXPLOSION DES COURS DU BLÉ DUR



SOURCE : SIFPAF

Les céréaliers ont misé sur la hausse du blé tendre, ce qui a fait bondir le cours du blé dur. Jamais la tonne n'a coûté 500 € comme actuellement. Une pénurie n'est pas impossible.

de mauvaises récoltes dues à des incidents climatiques (sécheresse en Australie, pluies abondantes en Italie durant l'été 2007) explique une baisse des stocks. De plus, certains céréaliers ont préféré planter du blé tendre, en misant sur la hausse du prix, alors que le blé dur n'avait pas encore connu d'ascension vertigineuse. La situation est telle qu'on pourrait manquer de pâtes alimentaires au mois de mai, prévoient les industriels, dont les comptes sont dans le rouge...